



上田市立東小学校  
学校だより

# 望と勇

令和5年8月23日

No. 13

《東小学校ホームページ》 [www.school.umic.jp/higashi/](http://www.school.umic.jp/higashi/) もご覧ください。(最新情報ほぼ毎日更新中)

## 85日間の二学期がスタート！実り多き二学期に！

事故「0」 交通事故と水の事故  
連日 熱中症警戒アラート

8/18 上田市  
全国で一番  
暑い38.4℃  
自分の命は自分で守る

台風6号・7号による自然災害  
被害 いくつかおこるかわからない

28日間に及ぶ夏休みも終わり、8月22日より登校日数85日間の一番長い二学期がスタートしました。夏休み中の大きな事故報告(交通事故や水難事故)もなく、保護者の皆様が見守る中、安全に過ごされたことに感謝申し上げます。一方、夏休み中から引き続き、二学期がスタートしてからも連日「熱中症警戒アラート」が発令されております。当面の間、熱中症対策に万全を期して、安全安心に過ごしていきたいと思っております。

### 二学期の「目標」(めあて)は立てましたか？

二学期始業式での  
児童の発表より

国語の文字をがんばってきれいに書きたい！  
音楽会ではきれいな音で演奏したい！(2年代表)



挨拶をがんばり、「あいさつ名人」の階段をどんどん登っていききたい！  
理科の授業で、しっかりと話を聞き、たくさん発言して、理解していききたい！  
総合的な学習で、地域の方と協力し、ホテルが舞う押出川の管理や調査の活動をがんばりたい！(4年代表)

めあてをもち、達成感を味わえる活動  
今まで頑張っていたことを更に伸ばそう！ **ステップアップ**  
うまくいかなかったことにもう一度挑戦しよう！ **リベンジ**  
新しいことに挑戦しよう！ **チャレンジ**

【まだ二学期の目標を立てていない人へのアドバイス (参考に見てみましょう)】

- ◆ポイント① 自分のクラスの「学級目標」から自分の目標を結び付けて考えてみる。
- ◆ポイント② 「ステップアップ」「リベンジ」「チャレンジ」のパターン(上の図参照)から考えてみる

## 二学期のスタートにあたり(始業式での学校長の話より)

実りある2学期にするために **2学期始業式**

けいぞく ちから

# 継続は力ない

続(つづ)けるのは一人では むずかしい  
みんなで 取(と)り組(く)めば できる

継続は力なり  
教育者 東井義雄さんの言葉  
本物(ほんもの)は 続(つづ)くと 本物(ほんもの)になる

継続は力なり  
高知中央高校野球部主将 西岡悠樹さんの選手宣誓の言葉  
追(お)いかけ 続(つづ)ければ 勇気(ゆうき)さえ あれば 夢(ゆめ)は 必(かならず)ず かなう

継続は力なり  
大谷翔平選手の言葉  
自分(じぶん)で 無理(無理)だと思(おも)ったら、できなかつた。最初(はじめ)からできなかつた。と決(め)めるのはやめようと思(おも)いました。

継続は力なり  
「くつそろえ」はどうですか？  
一瞬(ひとしげん) 立ちどまる = 「想像(想像)する」「思いやる」すてきさ  
くつがそろっている人はすてきです

「わたしてって……、これをがんばっている」 **成長**

「わたしは……、けっこういい人かも……」 **自信**

自分(じぶん)のよさを知(し)り、  
自分(じぶん)を大切(じぶん)にしてほしい

二学期の自分を創るのは一学期の自分。二学期は一学期のすばらしさを更に伸ばすため、日々の積み重ねを大切にしていきたい。地道な努力の先にこそ大きな成長があります。そして変容と自信につなげましょう。さあ、二学期のスタートにあたり、**あなたの続けていくことは何ですか？**「わたしてって、これをがんばっている」「わたしは、けっこういい人かも……」自分のよさを知り、自分を大切にしたいと願っています。そして、二学期も「笑顔の花」が咲き乱れますように……

# 合唱班・管楽器班の夏休み中の大会でのがんばりに拍手



夏休み中 合唱班  
NHK合唱コンクール  
4年ぶりに出場



夏休み中 管楽器班  
長野県小学生バンド  
フェスティバル  
4年ぶりに出場

合唱班が7月27日(木)NHK 学校音楽コンクール(上田市サントミュージゼ)に、管楽器班が8月2日(水)長野県小学校バンドフェスティバル(松本市キッセイ文化ホール)にそれぞれ4年ぶりに出場しました。合唱班は、課題曲「緑の虎」と自由曲「のはらうた」より「おとしもの」を合唱し、見事に「銀賞」に輝きました。また、管楽器班は、「ミッキーマウスマーチ」と「ホール・ニュー・ワールド」を演奏し、見事に「わくわくディズニーワールド賞」に輝きました。本当におめでとうございました。今まで頑張ってきた日々の成果を、ステージ上で思い残すことなくしっかりと歌ったり、演奏したりすることができ、聴いている人たちの表情を笑顔に、心を幸せにしてくれました。なお、合唱班はSBC子ども音楽コンクールの一次審査を通過し、10月15日の大会(セレスホール)への出場が決定しました。

## 「学校へ行こう日」8月29日(火)～31日(木)自由に参観を!

来週8月29日(火)から31日(木)の3日間、「学校へ行こう日」を実施します(昨年度は直前で新型コロナウイルス感染拡大第7波のため中止でした)。以下の時間で自由に参観をしてください。

なお、各学年学級の公開授業の具体的な教科や内容については、学年学級だより等をご覧ください。  
2校時(9:40～10:25) 休み時間(10:25～10:50) 3校時(10:50～11:35)

- 【今回の「学校へ行こう日」の見どころ】
- 見どころ① お子さんが夏休みに取り組んだ夏休み自由研究や作品を廊下等に展示してあります。力作揃いのお子さんの研究・作品をぜひお見逃しなく。
  - 見どころ② 専科教員による授業、シャッフル道徳(学年内で担任を入れ替えて実施)等、学級担任以外の授業を学年の発達段階や実情に応じて、いくつか計画している学年もあります。学年全体でチーム支援をしていく体制づくりを展開しています。お楽しみに。
  - 見どころ③ お子さんが在籍している学年学級以外の教室も、自由に参観できます。通常の参観日では少し入りづらい他の教室、いろいろな学級、いろいろな教員の授業を自由をご覧ください。学年学級の「垣根」を極力外す試みを展開しています。
  - 見どころ④ 休み時間のお子さん方の姿(どんな遊び・活動をしているのか)もご覧になれます。

めさせ! あいさつ名人 あいさつステア7777 70分/10分

あいさつ名人への階段を一段ずつ登っていきう

- 7月 相手の目を見てあいさつしよう 三段
- 6月 だれにでもあいさつしよう 二段
- 5月 明るく元気にあいさつしよう 初段

8月のめあて 夏休み

いつでもどこでも あいさつしよう

あいさつする場面を広げる/通学時朝以外も/家庭や地域で

夏休みは 8月登校日 28日

朝 おはようございます 広げよう!

朝と帰りの間 こんにちは

帰れ さようなら

HP掲載版のため記事を削除しました